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：提委會唯一提名機構
實質提名權不可削弱 依四界別組成保均衡參與

總商會：政改須利經濟發展
香港總商會主席周松崗昨日發表聲明，指該會支持落實一人一票普
選，但強調任何政制改革修訂，都應有利本港經濟發展，而基本法已
訂明要在符合本港實際情況下，透過循序漸進達至普選的最終目標，
特首和立法會選舉安排的任何修訂均必須符合基本法規定，並獲社會
認同，「既是合理可行，又獲中央政府接納，並能促進香港繁榮和穩
定。」
香港總商會期望不同政黨能以開放態度共同商討，為落實普選努
力。

鄉局：特首必須愛國愛港
鄉議局昨日舉行記者會，簡介政改方案建議，主席劉皇發，副主席

張學明、林偉強，當然執委簡松年出席。鄉議局表示，全力支持落實
2017年普選特首，這是廣大市民的期望，強調本港是法治社會，應以
法律為依據，任何政改方案必須按照基本法及人大有關決定進行，並
重申特首必須為愛國愛港人士。
鄉議局強調，提委會是唯一提名機構，他們堅決反對「公民提
名」、「政黨提名」及「公民推薦」等建議，亦不接受任何有違基本
法的其他方案，而提委會沿用現行選委會組成方式，由四大界別組
成。

中出：原地踏步後果堪虞
香港中華出入口商會（中出）昨日向政制及內地事務局局長譚志源
提交472份有關政改的會員問卷及該會的政改建議。中出會長莊成鑫會
後向傳媒表示，普選特首是人心所向，也是本港更繁榮穩定的保證，
中出擔心政改方案一旦不獲通過，政制發展原地踏步，將對本港民主
發展和政府管治帶來不良影響。
中出呼籲各界理性討論政改，在法律框架下探討特首普選問題。他

強調，本港民主循序漸進，不可能功於一役，在回歸後短短17年，由
選委會發展到一人一票普選特首，這是民主進程巨大飛躍，是了不起
的成就，進步必須肯定。

港區婦聯：「公提」「黨提」違基本法
港區婦聯代表聯誼會昨日向政務司司長林鄭月娥遞交該會意見書。
會長王楊志紅強調，實現2017年一人一票普選特首是大家共同的目
標，而在落實普選的過程中，必須嚴格按照基本法和人大的解釋及相
關決定，原則包括兼顧社會各階層利益、有利資本主義經濟的發展、
循序漸進及適合本港實際情況。
她強調，根據基本法，提委會擁有唯一、實質的提名權，提委會屬
機構提名，任何繞過提委會、削減提委會實質提名權的建議都不符合
基本法，而所謂「公民提名」、「公民推薦」及「政黨提名」均剝奪
及架空提委會的權力，違背基本法第四十五條的規定。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政府首階段政改諮詢將

於本周六（5月3日）結束，社會各界紛紛趕在期限之前

提出政改方案建議。昨日，香港總商會、鄉議局、新界社

團聯會、香港中華出入口商會、港區婦聯代表聯誼會等提

交建議，強調根據基本法，提名委員會是提名特首候選人

的唯一機構，其實質提名權不可被「公民提名」、「政黨

提名」等方式削弱或繞過，並認為提委會應參照選舉委員

會四大界別的組成，以確保均衡參與（各團體具體建議見

另稿）。

政改諮詢專責小組連日來陸續推出「創意爆
燈」、名為《來自普選的理》的宣傳短片系列。由
前商務及經濟發展局局長馬時亨擔綱的《廣泛代表
性篇》昨日首播。馬時亨強調，讓不同界別代表成

為提名委員會的一分子，有助確保候選人重視各界福祉，政策達
至兼顧各階層利益。

不同界別貢獻多 應佔一席
《來自普選的理》系列短片請來多名重量級嘉賓，向市民講解
特首普選法律依據。在新一輯短片中，馬時亨解構提委會具廣泛
代表性的法律要求。他說，本港是多元化社會，各行各業及各階
層各自作出貢獻，造就了今天的繁榮安定，因此讓不同界別代表
都能夠在政治體制中佔一席位，代表業界發聲，令政策兼顧各階
層利益。
他又說，基本法規定提委會具廣泛代表性，而現行選舉委員會

同樣須具廣泛代表性，並由四大界別組成，2007年全國人大常委
會決定訂明，日後提委會可參照選委會組成，至於組成方法及選
民基礎則留待社會仔細討論。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）油尖旺區議會轄下的油尖旺區公
民教育運動統籌委員會、尖沙咀街坊福利會、油麻地街坊福利事
務促進會及旺角街坊會昨日於尖沙咀街坊福利會會堂舉行「政制
發展知多少」研討會暨互動劇場，以加深區內居民對基本法及政
制發展的認識。
出席活動的嘉賓包括基本法推廣督導委員會委員高寶齡、極地
探險家李樂詩、油尖旺區公民教育運動統籌委員會主席許德亮及
尖沙咀街坊福利會理事長蘇仲平等。在活動上，高寶齡向參加者
解釋基本法內有關2017年特首產生辦法的相關條文。李樂詩亦藉
此機會與市民分享她的看法。參加者也踴躍提問和發表意見。
連同昨日舉行的研討會，油尖旺區公民教育運動統籌委員會與

區內3個街坊會已於4月舉辦了5場政制發展研討會，參加人數共
超過1,500人，涉及區議會撥款共40,000元。同時，油尖旺區公民
教育運動統籌委員會亦撥款50,000元，聘請專業劇團就基本法及
政制發展的諮詢文件製作互動劇場，於4個不同場合以深入淺出及
生動的方式，向市民介紹本港的政制發展。

馬時亨談來自普選的「理」

油尖旺「演」繹基本法政制條文

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）本港13名經濟學
及社會學的學者昨日提出「提委會民主漸進政改方
案」，建議提名委員會參照選舉委員會四大界別，
但每界別各新增委員至最多600人。新增的1,200
人，先要獲界別內三百分一投票人推薦，再要2,500
名選民投票委任，才可成為提委。特首候選人要獲
十分一提委提名，再獲五分一提委投票支持，才確
認候選人資格，估計產生2名至4名候選人。
13名學者，包括香港專業進修學院校董會主席

兼校監劉佩瓊、香港大學經濟學講座教授王于

漸、香港中文大學經濟系教授宋恩榮等。有關的
建議方案，特點是將提名委員增加至上限為2,400
人，當中1,200人參照原有選舉委員會，按四大界
別組成；同時按四大界別增選委員，各界別新增
選委員目標上限為300人，即界別增選委員的總數
上限合共為1,200人。

須取界別投票人推薦
方案着墨較多一部分，是由全港選民選出，上

限為1,200人的「四大界別增選委員」。他們建

議，全港合資格選民，可向某一界別爭取三百分
一的界別投票人推薦，每名界別投票人只能推薦1
人。在全港選民只可投1票之下，獲得2,500票支
持即可成為界別的增選委員。
不過，建議並無規限爭取成為「四大界別增選

委員」的人，要在特定的界別分組中爭取支持，
亦沒有規定按其所屬職業等而規限成為哪一界別
的合資格參選人。
他們又建議，有意參選特首者，須由不少於提

委會十分一成員提名，而每名提委會成員只能提
名1人。同時，特首參選人需經由提委會五分一委
員確認，才能成為候選人，並推論最終候選人數
目約2名至4名。

學者倡增提委 候選人最多4名

港區婦聯籲增婦女青年提委
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港區婦聯代表聯誼會昨日向政務司司長林

鄭月娥遞交意見書，建議提名委員會第三界別內，增加婦女及青年組別，為
香港傑出女性提供更好的平台，讓本港政改發展添磚加瓦。
聯誼會會長王楊志紅昨日指出，該會建議根據現行的選舉委員會四大界

別，作為提委會組成的框架。為體現均衡參與原則，4個界別的組成人數應
保持一致，人數建議維持在1,200人，最多不超過1,600人。
她續說，本港男女人口比例為46：54，女性人口居多，加上婦女在社會各

階層均佔有重要的位置，對推動本港和諧、穩定發展等貢獻良多，故建議在
提委會第三界別內增加婦女及青年組別。
在候選人資格方面，該會建議獲八分一提委推薦即可成為參選人，提委就

各參選人分別投票，獲得超過二分之一提名票可成為正式候選人，而候選人
數目以2名至3名為宜。
在投票安排上，該會建議採用相對多數制，選民一人一票，得票最多者當

選。倘當選者不獲中央任命，將不可再次參選。
在2016年立法會產生辦法上，該會認為應先集中精力處理2017年特首普

選，2016立法會產生辦法不作大修改，議席應維持在70席，功能及分區直
選議員各佔一半；同時分組點票機制不變，以體現社會各階層、各界別的均
衡參與的原則。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港中華出入口
商會（中出）昨日向政府提交政改意見，建議現有
選舉委員會四大界別保持不變過渡至提名委員會，
人數仍為1,200人，候選人須先獲八分之一提委支
持「入閘」，提委會再以全票制選出得票最多的2
人「出閘」。
中出昨日在與政制及內地事務局局長譚志源會面

時建議，應保持現有由四大界別組成的選委會過渡到
提委會，提委會仍保持四大界別共1,200人組成；提
名程序分為兩步，第一步是參選人「入閘」須維持現
行選委會八分之一支持的提名門檻，第二步是提委會
再以全票制，於參選人中甄選出得票最多的2人成為
候選人，供全港市民一人一票選出特首。

2016立會選舉不變利穩定
在2016年立法會選舉安排方面，中出認為，2012
年立法會選舉已增加5個直選議席和5個「超級議
席」，大大提升了立法會民主選舉及均衡參與的程
度，運作效果仍有待觀察。由於2017年特首選舉辦法
將為社會帶來很多不確定因素，故2016年立法會選舉
應沿用2012年做法，不宜改動，以利社會穩定發展。
中出榮譽會長、立法會進出口界議員黃定光指

出，工商界對選舉規定的看法較穩定，的確和社會
上其他主張有差距，並引述譚志源會上回應指，譚
志源向中出提過提委會人數會否考慮適量增加，四
大界別是否需要微調，他相信譚志源的說法，言下
之意可能暗示中出方案「比較保守」。
他強調，中出所收集到的意見是會員主流意見，
中出只能依據會員意見向政府提出中出的看法，不
能隨意修改，但他也認為，四大界別是回歸初時沿
用至今，時移易世略作調整仍屬合理。
對於中出的建議亦無提到參選人須提委會過半數

支持才可出閘，黃定光解釋，由於中出建議由最多
票的2名參選人出閘，這已意味這2人基本可獲過半
數支持，過半數的要求已不言而喻。
被問及外界關注的公司票擴大到個人方面的董事

票，黃定光指各公司結構不同，身份較難介定，情
況複雜，故中出的建議未有提到這方面的建議。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
香港總商會昨日發表政改建議。總
商會昨日表明，支持擴大提名委員
會代表性，並參考選舉委員會的組
成，即四大界別比例大致不變。針
對立法會選舉，總商會形容，功能
組別服務及代表本港重要人口組別
及持份者，建議考慮增加功能組別
選民人數。
對於提委會的組成，總商會支持

擴大提委會代表性，並參考2002
年、2005年、2007年、2012年特
首選舉中選舉委員會的組成，即四
個界別的比例大致不變，透過不同
界別組成，以達至有廣泛代表性及
均衡參與。
在提名程序方面，總商會認為，提

名要具公信力和合法性，故此提名門
檻應足以反映實際支持，若要求過高
則影響其公平和合理性。對於坊間提
出的「若干機制」，總商會期望政府
詳細評估每個方案的利弊，以助大眾
了解當局如何得出最終方案。
對於立法會功能組別的組成，總

商會形容，功能組別服務及代表本
港重要人口組別及持份者，若認為
選民基礎過低，未來可考慮增加功
能組別的選民人數。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新界鄉議局昨日
提出2017年特首普選方案，建議參選人需先取得
提名委員會四大界別內每個界別十分一至八分一
的提委聯合推薦，再獲提委會過半數支持，最高
票數的2人至3人方可成為正式候選人。
鄉議局昨日公布特首普選方案建議，主席劉皇發

表示，特首普選最重要是均衡參與，令選出來的特
首有認受性，故建議提委會沿用現行選舉委員會組
成方式，由四大界別組成，人數可增至1,600人，
並按照均衡參與原則，新增委員席位平均分配予四
個界別，再按現行比例分配38個界別分組。
他續說，任何有意參選者需先取得四大界別

內，每個界別十分一（40人）至八分一（50人）

的提委推薦，即總數需取得四大界別共不少於160
人的聯合推薦，方可「入閘」成為參選人。

「出閘」要取提委會過半支持
參選人要「出閘」，就須由提委會以「機構提

名」或「整體提名」方式產生候選人，經提委會
投票並獲得過半數支持，其中最高票數的2人至3
人方能成為候選人，既符合「民主程序」原則，
也能保障候選人的代表性和認受性。
在投票安排方面，鄉議局建議候選人需取得過

半數有效選票，才視作當選；倘第一輪未獲足夠
票數，便需作第二輪投票，以確保普選特首的認
受性。至於2016年立法會選舉，鄉議局主張維持

現狀，認為最好將現行組成辦法直接過渡至2016
年立會選舉，避免浪費重大的社會成本，並支持
保留功能界別。

林偉強：每界獲支持促均衡
被問到特首普選方案是否門檻過高，鄉議局副

主席林偉強回應說，特首選舉是嚴肅選舉，不能
太過馬虎，故鄉議局方案較穩重，按照本港實際
情況及循序漸進原則進行，又指參選人需獲每個
界別一定支持，可確保均衡參與，倘只側重於個
別界別，對其他參選人並不公平。被問及方案會
否難以凝聚共識，另一副主席張學明表示，歡迎
不同人士提出意見，做到集思廣益、有商有量。

■■鄉議局建議參選人需先取得四大界別內每個鄉議局建議參選人需先取得四大界別內每個
界別若干提委聯合推薦界別若干提委聯合推薦。。 彭子文彭子文 攝攝

鄉局建議獲四界推薦方「入閘」

中出：現有選委會過渡提委會

■港區婦聯建議第三界別內增加婦女及青年組別。 黃偉邦 攝
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■中出建議現有選委會過渡至提委會，人數及組成
不變。 黃偉邦 攝


